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　　裕廊坊与新加坡理工学院合
作为该商场饮食与零售业者提供
培训计划，内容包括零售策略、
商品摆设、餐厅管理、菜单设计
等知识，以助提升商场的整体销
售服务水平。
　　裕廊坊（Jurong Point）是本
地首家与公共教育机构合作开展
员工培训计划的商场，它计划在
两年内投资10万元，为商场的500
至700名店铺员工提供培训。
　　从事珠宝店销售工作有7年之
久的黄宝贞（64岁），是这个培
训计划首届54名结业生之一。她
花了30个小时，听取讲师教授创
新销售服务技巧，以赶上越来越
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　　中央高速公路在马里士他路出
口处前有个巨型工地，虽然已经施
工一年半，工地看起来却相当安
静。
　　这里是本地最深地底电缆隧道
工程南北和东西线路的交汇点。为
确保工程不影响居民和学生作息，
发展商新加坡能源和负责该段工程
主要承包商SK建筑及工程公司采
取了不少亲邻措施，包括筑起一道

9米高的隔音墙。
　　这个面积超过2000平方米的工
地有两个出入口，一个在中央高速
公路，一个在梅路（May Road）。
梅路这边的工地紧挨宏文学校，承
包商每天下午放学时间都会派人充
当交通指挥员，并竖起障碍物避免
学生乱过马路。
　　宏文学校有1000多名学生，工

地附近则有至少900户居民。黄埔
麦奈雅路（Whampoa McNair）居
民委员会主席黄业强说，应居委会
要求，承包商在下午学生放学时段
停工，供应商也避免在这个时段送
货。
　　他说：“居委会、发展商和承
包商的职员还挨家挨户走访了附近
居民，通知他们施工进展并听取建

议。”

施工一年半　 
接投诉少过15起
　　目前，居委会收到少过15起居
民投诉，曾有一名住在梅路的居民
反映工地有噪音和灰尘，承包商就
在面向她住家的工地大门旁挂起隔
音布。

　　该工地在2012年底开始施工，
初期是挖掘竖井（shaft），目前已
进入钻隧道阶段。这一段的隧道在
地底58米处，无需爆破，因此噪音
低，一些比较会制造噪音的机器周
围则安装多一层隔音墙。
　　在中央高速公路朝市区方向的
工地出入口，新能源还增设了一条
300米临时车道，用钢架在原有的

一条水沟上铺设铁板路供重型车辆
出入，而且要求司机避开早晚上下
班高峰时段，以免加剧高速公路
交通拥挤的情况，每天进出的车辆
数目也限制在30辆。有了临时车道
后，重型车辆就不需进入梅路，减
少噪音和对居民的不便。
　　同样的，在泛岛高速公路朝
明地迷亚（Bendemeer）方向、位
于芽笼巴鲁（Geylang Bahru）的工
地也设立临时车道，重型车辆不
需驶入芽笼巴鲁巷（Geylang Bahru 
Lane）。两条临时车道今年上半年
完成，共耗资400万元。
　　住在中央高速公路工地对面的
李起英（64岁，家庭主妇）的外孙
在宏文学校念三年级。她说，这些
安全措施让她很放心。虽然刚开始
施工时工地有些吵，但现在已经安
静许多，只是有灰尘，需要每天抹
地。
　　新能源正在建造的东西和南
北两条电缆隧道共长35公里，预计
2018年建成，一部分隧道可深入地
下60多米，隧道直径6米，沿途有
18个工地。隧道建成后，新能源就
能避免开挖地面来更换或维修电
缆，也能满足日后的供电需求。

卡车改道又设隔音墙

电缆隧道 工程“静音” 减民扰
发展商在东西和南北两
条电缆隧道施工处采取
了多项亲邻措施，包括
增设临时车道、限制每
日进出的车辆数目等。
由于工地紧挨学校，承
包商每天还派人指挥交
通，确保下课学生安全
过马路。
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　　政府能够如何为公积金会员提供更多
高回报选项？受访专家学者认为，选项必
须简单明了，而且不宜太多，避免公众更
感困惑。
　　副总理兼财政部长尚达曼前天在一个
公积金论坛上表示，政府不排除为能够承
担更大风险的公积金会员提供更多高回报
选项，例如允许他们把公积金储蓄投资于
私人退休金计划。
　　李光耀公共政策学院研究中心副院长
刘浩典受访时强调，政府应将提供的选项
限制在三个以下，这不光确保资本不会太
分散，也是为了不给公众造成更多困惑。
　　刘浩典说：“新加坡政府投资公司
（GIC）成功的原因之一，就是它将多笔
资产汇在一起做长期投资，以获得更高回

报。若是会员把储蓄分散投资在过多项目
中，很难获得高回报。此外，现有公积金
制度对公众来说已经很复杂，更多选项可
能只会让他们更困惑。”
　　他也指出，市面上大多私人退休金计
划看似拥有高回报率，但扣除资产管理费
等额外费用后，实际回报并不如公积金高。
政府若要允许会员在这方面进行投资，应
该确保他们不必缴纳过高的额外费用。
　　针对2013财政年的统计显示，在动用
公积金普通户头存款进行投资的会员中，
仅有15％（约13万8400人）获得相当于普
通户头2.5％或更高的净回报率。这意味着
其他投资者获得的回报，还不如把钱留在

普通户头中来得多。
　　战略咨询公司Future Moves首席执行官
德瓦达斯（Devadas Krishnadas）则担心，
新的选项不仅无法缓解国人对现有公积金
系统的不满，还可能令他们对这个制度更
加不解。
　　德瓦达斯说，仍有许多公众不理解政
府为何提高公积金最低存款提取年龄和最
低存款额度，如果增加投资选项，可能会
造成更大的信息混乱，倒不如简化公积金
体制，譬如限制国人能够用于购屋的公积
金数额，让公积金专注于满足国人的养老
需求。
　　新加坡国立大学商学院资产管理研究

和投资中心主任契连（Joseph Cherian）也
主张，公积金应保留为养老和医疗用途，
人们的住屋和教育等需求则可以通过税务
回扣来补贴。
　　为了进一步控制风险，德瓦达斯和契
连都认为，只有那些已达到最低存款要
求，有足够养老金的会员有资格进行高风
险投资。但刘浩典认为，年轻会员更能承
担高风险。
　　刘浩典说：“高风险投资一般需要十
年以上才能获得高回报，而年轻会员有更
长的等待时间，趁着年轻学习风险与回报
之间的关系，对他们的人生也是一种积
累。”

　　缴交公积金的会员月入顶限是否应该
提高，也是学者关注的另一焦点。李光耀
公共政策学院副教授许荣达建议，将缴交
公积金的月入顶限与通货膨胀率挂钩，并
为那些月入超过5000元顶限的会员另设顶
限，让他们能缴纳更多公积金。
　　尚达曼前天首次提出，政府将逐步检
讨缴交公积金的月入顶限。全国职工总会
副秘书长王志豪向本报表示，职总欢迎政
府尽快展开探讨。
　　王志豪说，政府在2011年把应缴公积
金的月入顶限从4500元上调到5000元。但
随着近年来物价上涨、普遍工资提高，这
一顶限也应做出相应调整。
　　他以汽车加油打比方说：“汽车并不
是随固定的时间推移而加油，而是取决于
还剩多少燃油足够让它上路。同理，当越
来越多的国人因月入顶限而无法受惠于公
积金系统时，就是时候进行检讨了。”

新加坡能源在中央高速公路靠近马里士他路出口处特设一条临时车道让重型车辆进入，这样车辆就无需进入梅路的组屋区，可确保居民和学生的安
全。（新能源提供）

　　全国职工总会青年团今年的
国庆庆祝活动将迎来一群特别嘉
宾——来自清洁、保安、园艺行
业的工人。
　　职总青年团（Young NTUC）日
前宣布，邀请超过50名低薪工友
和他们的家人当“职总青年庆国
庆2014”（Young NTUC Celebrates! 
National Day 2014）的活动嘉宾，与
7000名职总青年团会员及其家庭成
员一起欢度国庆日。

　　庆祝活动将于8月9日在滨海
湾中央岬（The Promontory@Marina 
Bay）举行。活动现场会设立“由
衷感谢”留言板，让参与者抒发对
这群工人的感谢之情。活动结束
后，会员们还将自行清理现场的垃
圾，以减轻清洁工人的负担。
　　职总青年团执行秘书陈秉禾
指出，这是职总青年团“由衷感
谢”（Appreciating U）行动的活
动之一，旨在带动更多年轻人向

工友的辛勤劳动致敬。
　　陈秉禾说：“我们希望创造
一股运动、一种势头；当人们看
到工友时会向他们道一句简单的
‘谢谢’，或是更进一步，帮助
他们减轻工作负担，这将让新加
坡变成一个更好的国家。”
　　受邀的清洁工人古月娥（66
岁）说：“像我们这样的工人都
被邀请担任活动嘉宾，这是对我
们工作的一种肯定。”

职总青年团邀低薪工友共度国庆

杨丹旭　报道
yangdx@sph.com.sg

　　宠物饲主和宠物业者未来得
遵守动物福利行为准则，例如为
动物提供清洁的生活环境，不能
在训狗时对它们造成伤害，宠物
店必须每天检查动物健康等。
　　这些行为准则将确保宠物获
得更好的照顾，在发生虐待动物
案件时，也可作为调查和起诉的
依据。
　 　 动 物 福 利 多 方 利 益 相 关 者
合作委员会（Multi-Stakeholder 
Collaboration Committee for Animal 
Welfare）委员杨木光，日前在一
项推广宠物饲主责任的活动中透
露，委员会已向农粮兽医局提呈
两份动物福利行为准则建议，分
别规范宠物饲主和宠物业者的行

为。农粮局将进一步对委员会建

议的准则展开探讨。

　　杨木光也是宏茂桥集选区议
员。包括他在内的多名议员，也
打算在9月向国会提出个别议员法
案（private member's bill）以修改
动物与飞禽法令，让农粮局更好
地落实这两套行为准则。
　　由杨木光领导的动物福利立
法检讨委员会，去年针对动物看
护、虐待动物刑罚、业者责任和
个人责任四方面拟定24项建议，
旨在提升本地动物的福利标准，
这些建议过后被国家发展部全数
采纳。
　　农粮局从今年1月起，落实了
其中两项建议，包括规定购买猫
狗和兔子的最低合法年龄，以及
出售宠物前必须对买家展开是否
适合饲养宠物的核查。农粮局受

询时透露，新规定实施以来，至
今只发现一起违规个案。
　　之后成立的动物福利多方利
益相关者合作委员会，负责推动
落实各项建议，包括起草动物福
利行为准则。
　 　 准 则 列 出 的 行 为 规 范 还 包
括：饲主必须为三个月以上的宠
物狗装上身份晶片；为适合寒冷
气 候 的 狗 提 供 遮 阴 、 风 扇 通 风
或冷气环境；鼓励猫、兔子和仓
鼠饲主为宠物做好结扎并植入晶
片；要求宠物业者在运输动物时
确保动物安全；以及动物美容师
必须获得动物护理培训等。
　　杨木光说，委员会目前也开
始展开工作，希望对宠物店及宠
物美容和配种等业者进行认证，
提高相关业者的水准。

委员会提新准则　确保宠物获更好照顾

裕廊坊为购物
中心首批5 4
名店铺员工进
行培训，希望
提升商场的整
体销售服务水
平。
（邬福梁摄）

首次与工院合作　裕廊坊为商场店铺培训员工

高的客户服务要求。
　　她在结业礼上受访时说：“不
同顾客有不同要求，销售员要懂得
察色观言，用适当的手法跟他们接
洽。”
　　Bossini服装店经理张之豪也
说：“我学到怎样使用资讯科技，
更好地推销产品，同时也获得了一
些管理知识。”

　　Long John Silver快餐店经理巴
蒂玛也明白了员工情绪管理的重
要。他说：“这包括对顾客、员工
甚至自身的情绪管理，员工犯错应
私下辅导，避免当众斥责。”
　　裕廊坊总裁薛德成说：“培训
课程能让员工赶上新时代趋势。现
代消费者不只在乎购物，也希望在
购物过程中得享美好的体验。”

专家：避免添困惑

若提供更多公积金高回报选项　应简单明了


